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MATUTINA RADIO 
Lunes 21 de abril de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El coordinador de desarrollo humano, Ricardo Anaya Cortés, se reúne el próximo miércoles 23 
de abril con los integrantes de la FECAPEQ, para darles a conocer las obras y acciones que se 
realizan en la zona, comentó el Presidente de la federación, Salvador Plaza Leal. (MR) 
 
La Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, señaló que no son tiempos de 
campaña, sino tiempos de trabajo. (MR) 
 
Cabeza. Durante la reunión del consejo político del PRI, realizada este sábado, fue reelecto con 117 
votos a favor, Norberto Alvarado, como secretario técnico del consejo político estatal y Juan 
Ricardo Ramírez Luna, como presidente de la comisión de justicia partidaria, con esto repone la 
elección que se había hecho de manera equívoca. (MR) 
 
Hoy a las 5 de la tarde viene el vocero del Comité Directivo Estatal del PRD, Fernández Noroña, a 
un  foro en defensa del petróleo que se realizará en la casa legislativa. (MR) 
 
Asegura el diputado Martín Mendoza Villa que diariamente recibe cerca de 50 opiniones y 
reparte 400 volantes con información sobre la iniciativa de reforma energética. Dijo que es 
importante que la gente tenga un amplio conocimiento del tema, independientemente de la 
afinidad política. (MR) 
 
Cabeza. Por ahora la respuesta de la gente en la consulta pública acerca de la privatización de 
PEMEX es buena, sin embargo no comparte la idea de tomar carreteras y tribunas, pues esa no es 
la solución, aseguró el diputado perredista Martín Mendoza Villa. (EL) 
 
Con la toma de la tribuna del recinto de San Lázaro, estamos destruyendo la democracia y la 
imagen de México, comentó vocero de la Iglesia católica en Querétaro, José Morales Flores, tras 
señalar que es ilógico que se hable de trabajo, sin permitir el diálogo. (MR) 
 



La propuesta para la reforma energética ha sido una estrategia mal planeada por parte del 
gobierno federal, aunque no por ello se debe satanizar la inversión privada en este sector, aseguró 
el ex presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Pablo Enrique Vargas Gómez. 
(MR) 
 
LEGISLATURA 
Para el próximo 23 de abril, se reunirán todos los representantes de los congresos locales en lo 
concerniente a la celebración del bicentenario y centenario de la independencia y la revolución 
respectivamente, para presentar el programa nacional de las actividades de este año, aseguró el 
diputado Fernando Urbiola Ledesma, presidente de esta comisión en Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Hay hasta ahora, 205 trabajos pendientes en la LV legislatura, los cuales se integrarán a 
los trabajos de evaluación de casi 100 leyes secundarias y poder sacarlas para el mes de 
septiembre, aseguró el diputado Alejandro Straffon, presidente de la mesa directiva de la 
legislatura. (EL) 
 
Cabeza. El juez de distrito negó a la diputada Consolación González Loyola Pérez, la 
suspensión definiiva en la demanda del amparo que esta promovió contra los actos de la legislatura 
que le suspendió hace meses la entrega de sus prerrogativas. Con esta decisión, la diputada 
seguirá sin cobrar estos recursos. (MR) 
 
Cabeza. En el congreso del estado se analiza, dentro de la iniciativa que pretende reformar al 
código penal, sancionar la práctica del graffiti, como un delito que se persigue e oficio. El 
Presidente de la comisión de seguridad pública en la Legislatura, Alonso Valdovinos Torales, dijo 
que los municipios que enfrentan más problemas con este tipo de actividad, son El Marqués, 
Querétaro y Corregidora. (MR) 
 
Con la finalidad de dotar de mayor certeza jurídica a los empleados de confianza, de base y 
eventuales de las instancias gubernamentales, los diputados del PAN presentaron ante los 
diputados de la comisión correspondiente, la iniciativa para reformar diversos artículos de la ley de 
los trabajadores al servicio del estado y de los municipios. (MR) 
 
Entrevista. Diputado, Oscar Arturo Rodríguez Cervantes comenta que el parlamento infantil 
que se realiza año con año, es una propuesta de los legisladores. Este parlamento trata de acercar 
a los niños para tener una mejor sociedad en la formación de los futuros ciudadanos. No se ha 
tomado en cuenta la formación de los jóvenes y niños dentro de la educación. Hay una dinámica a 
nivel estado donde se debate y se llega a tener niños con un criterio propio y la intención es que no 
sólo se involucren los 25 niños, sino también los amigos y padres de familia de estos mismos. En 
febrero fue la primera etapa y los directivos de las escuelas convocan a los maestro para 
seleccionar a sus alumnos que participen en este parlamento infantil. A estas alturas ya son las 
finales y deben ya estar seleccionados los niños concursantes. Es una propuesta interesante porque 
se compenetran en la sociedad y  saben que puedan asumir un poco lo que los adultos hacen en 
esta cuestión. La idea es formar futuros líderes y que en el futuro dirigirán este país. Son 25 niños, 
uno por municipio. El parlamento infantil se llevará a cabo 23, 24 y 25, en el hotel real de minas, a 
las 10 de la mañana y se comenzará con una ceremonia cívica. (EL) 
 
SECCIONES 
Joaquín Córdoba Rivas comenta que si alguien siente que no sabe qué pasa en el mundo, el país 
y el Estado, no debe preocuparse, es normal.  
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. El 7 y 8 de mayo viene a Querétaro el Secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo, a poner 
en marcha las fuentes saltarinas en Bernal. Además se reunirá con el gobernador Francisco 



Garrido y con los empresarios del ramo turístico, confirmó la Secretaria del ramo, Esther 
Carboney Echave. (MR) 
 
Este viernes, dos diputados federales del PAN realizaron un foro sobre la reforma energética en la 
Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción. El Presidente de la cámara, Daniel Cordero, 
enfatizó que es necesario que se escuche a los empresarios en este tema, antes de legislar. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La prueba ENLACE se relaciona más con problemas de la familia y carencias de los estudiantes, y 
no con los conocimientos, señaló Sergio Medina, concejal estatal del SNTE. (MR) 
 
Cabeza. Para este año se espera una matrícula total de 3 mil 200 estudiantes y que se acepte a mil 
700 de nuevo ingreso en la Universidad Tecnológica de Querétaro, por lo cual ahora están 
trabajando en la difusión de los bachilleratos, aseguró el rector de esta universidad, Raúl Noriega 
Ponce. (EL) 
 
Alrededor de 400 jóvenes se dieron cita en el evento Marketing evolution, con el objetivo de 
compartir experiencias en materia de mercadotecnia. (MR) 
 
Protección civil y la Secretaría de educación pública realizan un proyecto de preparación en la 
materia, en los niveles de preescolar, primaria y secundaria, indicó Gerardo Quirarte, titular de 
protección civil en nuestro Estado (sic). (MR) 
 

SOCIEDAD 
A través del Padre Saúl Ragoitia, presidente de la comisión diocesana de la pastoral de la 
comunicación social, el Obispo Mario de Gásperin dio a conocer la decisión tomada en el caso del 
padre Rodolfo Yáñez  y señaló que el sacerdote renunció voluntariamente a su cargo en la iglesia 
de la colonia Obrera para poder atender la denuncia en su contra y aseguró que de ser culpable, la 
pena máxima que le pueden dar es la suspensión de su ministerio sacerdotal. (EL) 
 
El sacerdote acusado de abusos deshonestos, presentó una renuncia temporal para enfrentar el 
proceso que se sigue en su contra, señaló el  Padre Saúl Ragoitia Vega. (MR) 
 
La Iglesia católica no nombra sacerdotes para que abusen de los más débiles, pero pide no 
condenar a nadie, mientras no se tengan las pruebas contundentes. (MR) 
 
El Secretario de gobierno Alfredo Botello Montes pidió que se de pie a las investigaciones, antes 
de emitir una sentencia pública, en el caso de sacerdote acusado de abusos deshonestos. (MR) 
 
Respecto a la iniciativa de ley en la que se establece la cárcel para quien cometa adulterio, el padre 
José Morales Flores, vocero de la diócesis de  Querétaro, manifestó que es un pecado grave, al 
que se le debe imponer una sanción para que no se realice fácilmente, porque además de dar mal 
ejemplo, implica muchas veces la destrucción de un hogar. (EL) 
 
Cabeza. La iglesia católica señaló que el adulterio es un pecado grave que destruye las familias y 
en consecuencia, la iglesia avala las sanciones que el congreso local pretende implementar contra 
este delito. (MR) 
 
Cabeza. Con el propósito de implementar entre la juventud una cultura a favor de la salud y el 
medio ambiente, la fundación Roberto Ruiz Obregón organiza el programa Salud y bienestar 
social, por medio del cual se beneficiará a 12 escuelas de educación básica del municipio de 
Querétaro, con premios de hasta 100 mil pesos. (MR) 



 
Cabeza. A partir de mayo, la Unión de minusválidos de Querétaro contará con un estudio de 
grabación de audio libros, a través del cual se busca brindar un respaldo educativo a cerca de 100 
personas que forman parte de la organización. Este programase suma a una serie de acciones para 
otorgar oportunidades educativas a personas ciegas o débiles visuales. (MR) 
 
El instituto queretano de la juventud dio a conocer la convocatoria “Proyectos juveniles 2008”, en 
su octavo año consecutivo, en donde se destinará casi medio mdp entre los jóvenes ganadores, así 
lo informó Carlos Alberto Guerrero Rojas, coordinador de creatividad de dicho organismo. (EL) 
 
Reporte urbano. En Riva Palacio y Jiménez, de la colonia Lindavista, se quejan de que esta última 
calle está llena de parches y baches, además de que todas las casas están llenas de graffiti. Por 
otro lado, la gente se pregunta si el dragón pasará por universidad, que ya está muy deteriorada. 
Se comenta que está bien que se hagan muchos parques pero el problema es que se están 
regando con agua potable. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. Fueron destinados 20 mdp para la siguiente etapa del Dragón que trabajará en vialidades 
de la colonia Lomas de Casa Blanca, en Moisés Solana, prolongación Tecnológico y en vialidades de 
norponiente de la ciudad, así lo dio a conocer Luís Vásquez Zepeda, secretario de obras públicas 
municipales. (EL) 
 
Cabeza. Se han reiniciado los trabajo de la cuarta etapa de repavimentación en el municipio de 
Querétaro, con la maquina conocida como el Dragón. La autoridad pretende llegar este año a los 2 
millones de metros cuadrados de pavimentos rehabilitados. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida Zaragoza, frente a la facultad de medicina. A la salida del colegio 
nuevo continente, los habitantes de esta colonia, hablaron para decir que se hizo el 
reencarpetamiento en este lugar y ahora están arreglando las coladeras, pero hay 2 de ellas que 
invaden la avenida Zaragoza; aún no terminan estos trabajos, no saben porque no trabajan 
rápidamente para efecto de evitar congestionamiento, pero 2 de los 3 carriles se tienen cerrados y 
con ello generan el congestionamiento en la avenida. La gente pide que se pudieran hacer estos 
trabajos de noche o en horarios que no afecten la vialidad. No hay ningún elemento de seguridad 
vial para poder evitar esta situación. Otro problema es que hay terrenos baldíos y uno de ellos  está 
ocupado como estacionamiento para la escuela que se encuentra en este lugar, y como bazar. Los 
ciudadanos preguntan que si este terreno entrará en la nueva disposición de cercarlo como se ha 
dicho actualmente. (EL) 
 
Cabeza. Hasta el momento, el municipio de Querétaro tiene comprometidos 150 mdp en 
cimentación y estructura del centro de convenciones. La Secretaría de obras públicas dio a conocer 
que esta inversión representa más del 50% del gasto total y en los próximos días iniciará la obra 
civil. (MR) 
 
Cabeza. El Alcalde de Querétaro Manuel González Valle, hizo entrega de implementos agrícolas a 
productores de la delegación Felipe Carrillo Puerto. Durante la reunión, el subdelegado de la 
comunidad de Mompaní, Antonio Martínez, refirió que los apoyos que han recibido, son utilizados 
en sacar adelante las actividades del campo queretano. (MR) 
 
Cabeza. Asegura el municipio de Querétaro, que con la adquisición de las 15 unidades de 
recolección de basura, se beneficiará a poco más de 7 mil personas de las diferentes colonias de 
cuatro delegaciones municipales. La secretaría de servicios públicos municipales destacó que se 
invirtieron 28 mdp. (MR) 
 



Cabeza. En el centro de rehabilitación municipal de Corregidora, la discapacidad que más se reporta 
es la del lenguaje, informó la Presidenta del DIF municipal, Susana Garduño. Agregó que en 
próximos días iniciarán los trabajos de edificación del centro de rehabilitación, el cual se asentará 
en una superficie de 2 mil 500 m2. (MR) 
 
Entrevista. Germán Borja Edil de Corregidora, comenta que es uno de los municipios con mayor 
crecimiento incluso a nivel nacional. Es un municipio que requiere también de muchas 
consideraciones  a efecto de que se puedan atender las demandas y las necesidades de la sociedad 
en las diferentes comunidades y que al mismo tiempo en la propuesta de gobierno, se puedan 
llevar a buen término todas las necesidades del municipio. Se puede fallar humanamente, pero lo 
que se está cuidando no fallar, se está trabajando fuertemente en todos los sentidos que haga falta 
en Corregidora. El municipio tiene un nivel empresarial muy importante; algo que fue muy benéfico 
fue el paseo Constituyentes, pero hay que buscar vialidades nuevas porque con el crecimiento no 
se pueden estancar. Está el proyecto de la prolongación de el Jacal que será una alternativa a 
paseo constituyentes; hay otra por Santa Bárbara hacia arriba que se iniciará este año. El año 
pasado a nivel comercial hubo una inversión de 2 mil mdp, hay proyectos muy importantes para 
Corregidora, como la construcción de 2 hoteles, dentro de un desarrollo turístico muy importante 
para Querétaro. La fuente que se encuentra en Tejeda, se tuvo que quitar porque gastaba agua en 
cantidad grande y no es rentable. Otro problema es el poder escriturar  a bajo precio y se trabajará 
en eso para beneficio de la ciudadanía. En el tema del predial, la gente pagó puntualmente y sin 
problema. Con relación a la pirámide del cerrito, se está trabajando para darle mantenimiento y 
descubrir otra cara lo más pronto posible. (EL) 
 
En Amascala, Santa Cruz y Chichimequillas son las comunidades de El Marqués donde más se 
trabaja para abatir el problema de venta de bebidas alcohólicas en forma clandestina, indicó el 
Alcalde Enrique Vega Carriles, quien aseguró que el problema en el municipio se ha abatido en 
un 50%. (MR) 
 
En el barrio de San Miguel, municipio de Ezequiel Montes, la agrupación Mujeres del semidesierto 
tienen seis años dedicada a la crianza de ovejas con el apoyo de FONAES y actualmente ya 
comercializan su carne en varios restaurantes de la entidad, informó Silvia Ramírez Sánchez. 
(MR) 
 
Este Fin de semana se realizó la feria del ixtle y del nopal en Villa Progreso Ezequiel Montes, donde 
se presentó artesanía realizada con lazos. Sin embargo se quejan de que el plástico ha venido a 
reducir la venta de sus productos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El Instituto nacional de salud pública realiza en 17 Estados, entre ellos Querétaro, una encuesta 
sobre el consumo de tabaco, informó Jaime Ponce Alcocer, quien dijo que participan 26 escuelas 
en la entidad. (MR) 
 
Mañana, 22 de abril es el día mundial de la tierra y la SEMARNAT hará un festival de música y 
expresión artística en el Jardín Guerrero, a partir de las 4 de la tarde, con el fin de promover los 
valores y principios de la carta de la tierra, indicó la delegada, Patricia Carrera Orea. (MR) 
 
Cabeza. La diabetes es una enfermedad que afecta a toda la familia de quien la padece, comentó el 
Presidente del Colegio médico de Querétaro, Luis Andrés Vela Bizuet, al anunciar el foro de 
diabetes infantil que se realizará en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, este 26 de abril. (MR) 
 
De los 16 mil queretanos que nacen al año, el 3% nace con algún tipo de malformación congénita, 
así lo informó Roberto Bravo Ramos, director de servicios médicos de la secretaría de salud, por 



lo que invitó a quienes faltan de vacunarse, lo hagan en esta campaña de eliminación de rubeola 
que lleva ya el 60% de cobertura. (EL) 
 

LABORAL 
Los maestros del SNTE en Querétaro iniciarán sus negociaciones salariales con un paquete de 
prestaciones que asciende a 250 mdp comentó Jesús Galván Méndez,  líder de la sección. (MR)  
 
En lo que va del año se han resuelto más de 400 emplazamientos a huelga, destacó el secretario 
del trabajo, Rafael Camacho Sandoval, quien dijo que durante el 2007 se efectuaron más de mil 
600 revisiones de contratos colectivos, de las cuales 72% se resolvieron por la vía de la negociación 
y el resto llegó al emplazamiento a huelga. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Hoy inicia el congreso llamado, En busca del mexicano del primer mundo, que tiene como objetivo 
crear conciencia entre los jóvenes, respecto a la promoción y defensa de los Derechos Humanos. 
Convocan diversas instituciones educativas y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (MR) 
 
La Comisión Estatal de Información Gubernamental pidió a la asociación de órganos de defensa del 
acceso a la información que pidiera a la PGR y a la Comisión Nacional de Derechos Humanos 
interponer un recurso de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, por la 
compactación de esta comisión con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, ya que va en 
contra de la reciente reforma al artículo sexto constitucional. (MR)  
 
Se ha iniciado ya un expediente administrativo en contra del policía William León Espino, luego 
de la recomendación emitida por la comisión estatal de derechos humanos a la secretaría de 
seguridad pública municipal, así lo informó Marcos Aguilar presidente del tribunal municipal de 
responsabilidades administrativas. (EL) 
 
Los policías no deben estar sin portar armas para vigilar a la ciudadanía, si no pasan las pruebas, 
señaló el Presidente de los comercios del centro histórico Federico Ibarra. Pero también dijo que 
no deben vigilar a la ciudadanía sin portar armas (sic). (MR) 
 
Cabeza. Del 22 al 25 de abril, Querétaro será sede del foro interamericano de niños, niñas y 
adolescentes que se llama Mi derecho a participar y sede del encuentro interamericano del 
Encuentro de experiencias y programas de atención a niños, niñas y adolescentes, que tiene el 
propósito de velar por los derechos de este sector de la población. (MR) 
 
Entrevista. Godofredo Alderete, director de la carrera policial, invita a la convocatoria de nuevo 
ingreso a la academia de cadetes de la policía; es la cuarta generación y se espera reclutar 250 
policías. Los esperan en Tlaloc 102, de 8 de la mañana a las 4 de la tarde.  Todos reciben una 
formación preventiva y algunos para transito. Se ha tenido una respuesta muy buena en las tres 
anteriores y se espera que esta cuarta también.  Se les da una beca en los 8 meses de academia, 
de 3 mil pesos mensuales, dedicándose de tiempo completo dando inicio a las 6 de la mañana y 
termina las 7 de la noche. Se les da una formación en todos los sentidos, físico y de capacitación, 
para hacer policías profesionales, se les hace su examen psicológico para que puedan portar arma, 
antes de que salgan a la calle. Querétaro requiere procesos de formación para tener policías 
honestos y que asuman el cuidado de la ciudadanía.  (EL) 
 
 
Ayer por la noche una persona que se dio a la fuga conducía en sentido contrario sobre la carretera 
de Querétaro a San Luis Potosí, con lo que provocó un accidente que generó tres heridos. El 
perseguido, se dio a la fuga. (MR) 


